

(viene pág 7) Los Ralos.....

Es necesario organizar desde ya el apoyo de toda la población, de todos los sectores. Esta tarea es responsabilidad de la nueva dirección que acaba de asumir la dirección del Sindicato del Ingenio Los Ralos.

(viene pág 5) ¡Basta de Esperar!

ningún ingenio y no solo el Bella Vista-mientras antes este garantizaba ya la absorción de la mano de obra. Debe oponerse al mismo tiempo al desplazamiento de mano de obra, no haciendo otra cosa que ratificar una resolución anterior que los dirigentes parecen haber olvidado. El camino no es el envío de 10.000 trabajadores a Rio Negro para la recolección de frutas, el camino es la lucha aquí. El asunto de Rio Negro nos muestra una vez más que siempre la actual dirección de FOTIA se agarra a las soluciones que plantean la patronal y nunca pelea por las suyas propias. Ir a Rio Negro podrá significar no morir de hambre para los sectores mas desesperados del proletariado tucumano. Pero también significará dejar las familias ir hacia un futuro incierto, sin saber si este año habrá alojamiento o paga en término, o el año que viene volverá a repetirse. Y significará, en última instancia, una válvula de escape a las tensiones sociales de la provincia mediante el éxodo de su juventud obrera, en el momento en que deben darse aquí las grandes batallas por el futuro de los trabajadores tucumanos.

Barrido de Palabras Aplicar el plan de Lucha

El Sect. General de la FOTIA ya ha hablado y viajado mucho, hace falta ahora que él, al frente de toda la organización, prepare la lucha. La FOTIA tiene un magnifico programa y ha votado una serie de resoluciones correctísimas sobre las soluciones al problema de la crisis azucarera. Que las aplique. Y que ahora más que nunca, reactualice el pacto con la U.C.I.T. para resistir en conjunto.

NORTE

REVOLUCIONARIO

Boletín Obrero de Información (Suplemento de La Verdad)

Año II Nº 42- 20 de Diciembre 1966

¡ B A S T A D E E S P E R A R

Plan de Lucha inmediato para salvar a los trabajadores azucareros

En el curso de la última semana nuevos desastres han caído sobre los trabajadores azucareros y el conjunto del pueblo de Tucumán. El Ingenio Santa Lucía despide a más de 40 obreros. La patronal de los Ralos y San José reitera su decisión de cerrar las fábricas. La propia patronal del Ingenio San Juan- una de las consideradas sólidas- plantea a los dirigentes sindicales la posibilidad de llegar al cierre. El Ingenio Mercede's comienza a ser desmantelado. Mientras esto sucede, el gobierno nacional sienta las bases de la futura ley azucarera que vendrá a sancionar el

(Sigue pág 2)

(viene pág 6)

La movilización de la clase obrera y campesina, la oposición firme y decidida a los planes del gobierno y la demostración masiva de esta disconformidad podrán salvar a la población tucumana.

La estructuración de corrientes que se planteen la movilización, en oposición a las direcciones sindicales que no quieren hacer nada, es el trabajo que esta a la orden del día para los militantes clasistas y revolucionarios.

La mentira de las promesas del gobierno y las desgracias para la clase obrera signarán esta etapa, si no impedimos el desmantelamiento de los ingenios intervenidos y hacemos que los que están amenazados por el cierre, más los que ya han cerrado, libren una batalla de conjunto para defender la fábrica como fuente de trabajo.

Todos estos conceptos vertidos en nuestro plenario culminaron con un compromiso de nuestros militantes a militar con más fervor cada día y estar a la altura del papel que les asigna la historia: Derrotar para siempre a la clase privilegiada, por el gobierno obrero y popular que necesita el país.

(viene pág 3) Los Ralos.....

No se trata de que estemos en contra de las negociaciones y entrevistas, sino de comprender que estas son partes de la lucha. El Gobierno y la patronal lo aprovechan para ganar tiempo. El Sindicato debe aprovechar los para ganar la organización de esa manera tendrá una fuerza que los respalde en las negociaciones y si esta falla, estar preparado para iniciar la lucha. Los dirigentes serán el respaldo de la voluntad y la fuerza organizada de los trabajadores, que son un juguete en manos de la patronal. En los Ralos se adeudan 4 quincenas, se dieron las vacaciones, amenazan cerrar el Ingenio y no pagar indemnización, o pagarla con cosas que no tendrán valor después de cerrado el Ingenio. Hoy más que nunca es necesario organizar a los compañeros para encarar la lucha preparando una nueva marcha.

(Sigue pág 8)

LOS RALOS DEBE PREPARARSE PARA LA HUELGA

Una vez más la patronal del Ingenio Los Ralos y el Gobierno demuestran que no se puede dar crédito a su palabra. Hoy propone la patronal, que se inicien las vacaciones el día 15 pagándose hasta los próximos y dejándose para más adelante el pago de Octubre y Noviembre, pago que el gobierno garantizó que haría lo antes posible. Se repite nuevamente la situación que imperaba a fines de Octubre.

En aquel momento los trabajadores se declararon en huelga indefinida reclamando el pago de las 4 quincenas que se les adeudaba. La marcha de los obreros de Los Ralos y sus familias sobre la ciudad conmovió al gobierno provincial y movilizó a la FOEIA y repercutió en todo el ámbito de la Nación. Fue resultado de la marcha que el viernes 25 se consiguió que se abonase setiembre. Si no se logró el pago de octubre, si hubo que esperar semana para conseguir el de setiembre, se debe únicamente a que se detuvo la movilización para negociar con el gobierno.

Hoy nuevamente se plantea el mismo problema. El Gobierno y la patronal ~~tratar de alagar~~ el asunto dando esperanzas de que "en la próxima entrevista todo se arreglará. Mientras tanto se acerca el 15 y se rumorea el cierre del Ingenio para después de las vacaciones. Es necesario preparar la lucha

3

continuación pág 2) ¡Basta de Esperar!
se evita el desastre que hubiera significado una concentración con solo un puñado de obreros, cuando son de aenas de miles los que están padeciendo por la política azucarera del gobierno.

Plan de Gobierno y los Monopolios no pueden pararse en palabras

Las distintas publicaciones especializadas de la Patronal como "Análisis", "Economic Survey" etc. coinciden en que ya está decidido comenzar la próxima zafra con solo 20 Ingenios moliendo. Es decir, con los cinco del norte y unos catorce o quince tucumanos. Hace unos días corrió el rumor de que un nuevo decreto del gobierno cerraría otros seis Ingenios entre los que se encontraban San José, Los Ralos, Santa Rosa, Amalia, Santa Lucía y Marapa; medida esta que luego fué expresamente desmentida por el gobierno. Pero el hecho de que el gobierno cierre o no por la fuerza nuevos ingenios, como ya lo hizo con siete, no agrega ni cambia nada a la situación. Lo mismo da que San José o Los Ralos cierren porque un escuadrón de la Policía Federal ocupe sus instalaciones, o porque sus patronales decidan hacerlo voluntaria y libremente. En ambos casos la desocupación será la misma. En ambas masas poblacionales enteras deberán trasladarse a quien sabe donde en busca de sustento.

Esto por una razón muy sencilla. El cierre de los Ingenios tucumanos no proviene de la "maldad" o falta de sensibilidad de los funcionarios del gobierno. Proviene simplemente de un hecho que "La Verdad" y "Norte Revolucionario" vienen sosteniendo desde el mismo momento de la instalación de la dictadura militar. O sea del carácter de agente de los grandes monopolios que tiene este gobierno, que hace que sus funcionarios sean "buenos" para los monopolios y "malos" para los trabajadores y el resto del pueblo; que sean sensible para las necesidades de la Ford Motor Company, la Standard Oil o la compañía Azucarera Concepción o el Ingenio Ledesma, "insensibles" a todos aquellos que impidan la explotación de los grandes monopolios a expensas de los sectores capitalistas más débiles, del pueblo en general y de los trabajadores en particular.

La guerra de palabras de la dirección de FOTIA podrá salvar a un Ingenio aislado, y el caso de Bella Vista es una confirmación de esto. Pero no podrá modificar el curso de los planes del gobierno y los monopolios. Sólo la movilización conjunta de los trabajadores podrá hacerlo. Pero para esto hace falta encarar el problema y saber que hace falta pelear. No debe quedar ni un sólo desocupado, ni deba desplazarse de la provincia ni una sola familia.

Los voceros de los monopolios dicen que su plan viene a modernizar y a racionalizar la economía azucarera, haciendo que la mitad de fábricas produzcan a menores costos la misma cantidad de azúcar. Pero no señalan quién se beneficiará con esos menores costos, y quienes se perjudicarán con el cierre de los Ingenios azucareros. La ley azucarera proyectada nos dice algo. Nos habla de la erradicación de 14.000 pequeños cañeros (el 75 % de los campesinos cultivadores de caña de la provincia); hecho que se sumará a la desocupación obrera ya señalada, que será especialmente importante en el caso de los obreros temporarios.

Por el contrario la modernización significará concentración de tierras en manos de los terratenientes y absorción de cupos de producción en manos de los diez o doce ingenios tucumanos más fuertes (Concepción, Cruz Alta, Corona, Fronterita, San Pablo, Providencia, Aguilares y algunos más) y una nueva expansión de los ingenios del norte. Significará suba de precio del azúcar una vez normalizado el mercado y liquidada la superproducción y la lógica multiplicación de las ganancias de los monopolios.

La clase obrera no está contra el progreso, ni contra la eficiencia técnica. Está en favor del progreso, siempre que el progreso redunde en beneficio de los que producen la riqueza del país y no de los parásitos que viven de ella.

Por eso contra el plan de los monopolios, la FOTIA debe ser clara: debe insistir que no debe cerrar

VIDA PARTIDARIA

Hace unos días nuestro partido realizó un plenario general de militantes. Este plenario sirvió para precisar el análisis que teníamos hecho sobre la situación de la lucha de clases en Tucumán, analizar los cambios ocurridos y nuestras últimas actividades y fijarnos las tareas generales para la etapa próxima. También se hizo un informe nacional, a partir de las novedades y modificaciones de los conflictos portuarios y ferroviarios. Por último se discutió sobre problemas organizativos de la zona.

El eje de la discusión sobre Tucumán fue la características de "etapa ofensiva del gobierno" y la

forma en que la clase obrera, fundamentalmente la azucarera debía encarar esta ofensiva. Se partió de la base de que ningún plan del gobierno que se contemple el problema de la desocupación, y solo plantea la modernización de la fuerza productiva tucumana, es un plan antiobrero y anticampesino. No se puede salvar a Tucumán, beneficiando a la minoría y asentando ese beneficio sobre las espaldas de los obreros y los campesinos pobres. La política del gobierno para superar la subproducción, la industria deficitaria y el monocultivo, responden a la política de beneficio a las empresas grandes, monopolistas, como Arrista, Paz, Nougues, etc.

Solamente la nacionalización de las fábricas y las cooperativas cañeras con control obrero-cañero-estatal pueden solucionar inmediatamente la crisis tucumana.

Asimismo, debemos saber perfectamente que solo

.....
.....

TP

nuevo papel totalmente dominante de los monopolios y se aproxima la fecha clave para la suerte de los trabajadores de los Ingenios Intervenidos: el 22 de Diciembre, o sea el día a partir del cual dejarán de cobrar sus salarios como el convenio con el gobierno nacional.

Papel de la Dirección de la FOTIA

La dirección de la FOTIA encaró los tremendos problemas del gremio azucarero cruzada de brazos. Se limitó a enfrentar medidas concretas del gobierno que desgarraban e iban liquidando a los trabajadores con una resma de papel: solicitudes en los diarios, notas, pedidos de audiencias, conferencias de prensa. El Sect. General se instaló prácticamente en Bs.As dedicando lo fundamental de su tiempo a hacer la antesala en los despachos de los funcionarios de la dictadura militar apatibrera que padece el pueblo argentino. Pero no intentó jamás preparar al gremio para enfrentar la lucha, ni hizo absolutamente nada para dirigir las luchas aisladas de los Sindicatos que salieron a la lucha por su cuenta.

La concentración citada para la ciudad de Lules el día 14 en oportunidad del paro general, no hizo más que confirmar lo dicho. Allí una vez más el papel de la dirección de FOTIA fue una verdadera vergüenza para todos los trabajadores. Un plenario de Secretarios Generales resuelve organizar el acto. El Consejo Directivo se limita a dar un comunicado de prensa comunicando las medidas tomadas y su realización varios días antes. Pero no se toma medida alguna para efectivizarlo, no da instrucciones a los sindicatos, no baja a la base, no consigue vehículo para el traslado de los trabajadores al lugar de la realización e incluso no dice una palabra en la declaración que emite el día anterior. Finalmente el día 14 los dirigentes de FOTIA y en particular su Sect. General Atilio Santillán, brillan por su ausencia en el Sindicato del Ingenio Mercedes. La lluvia es esta vez la excusa para que se suspenda el acto.

(Sigue pág 4)